

# TRENECITO SE SALIÓ DE LOS RIELES

**Bosque de Aragón.** Once personas lesionadas, dos de ellas hospitalizadas, fue el saldo del descarrilamiento del tren recreativo del Bosque de San Juan de Aragón. La Fiscalía abrió una carpeta de investigación. —Jonas López



Fotos: Especial y Cuartoscuro

VEN FUTURO MANTENIENDO ALIANZA

# OPOSICIÓN DA VUELTA A LA CONFRONTACIÓN

TRAS LAS TURBULENCIAS DEL CASO CUEVAS, LOS PRESIDENTES DE PAN, PRD Y PRI coinciden en no tener un pulso directo con el gobierno de la ciudad

POR WENDY ROA  
wendy.roa@gimm.com.mx

La oposición política de la Ciudad de México dice tener claras dos cosas: su fuerza al mantenerse unida y evitar la confrontación con el gobierno que encabeza Claudia Sheinbaum.

Así lo manifiestan los presidentes del PAN, PRD y PRI en la capital, quienes fueron consultados antes y después de ese lunes 14 de marzo cuando Sandra Cuevas —una de las alcaldesas de su alianza— fue suspendida temporalmente de su cargo como parte de las medidas cautelares que le dictó una jueza por un proceso judicial en su contra.

Entrevistados por separado sobre los derrotos que tomará hacia las elecciones de 2024 la alianza que gobierna las alcaldías Benito Juárez, Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Coyoacán, La Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan, los líderes no viraron mucho en su discurso a pesar de que en el tablero político sí se generaron ciertas turbulencias.

Si bien tras la separación de Cuevas de la administración de la Cuauhtémoc, el presidente del PAN, Andrés Atayde aseguró que "hoy le decimos al gobierno de la ciudad, al partido oficial, a Morena, que no nos vamos a quedar callados y que la UNACDMX y la alianza #VaPorLaCDMX está más fuerte y unida que nunca", en la conferencia que ofrecieron para arropar a la alcaldesa si asistió Nora Arias, presidenta del PRD, faltó Israel Betanzos, presidente del PRI.

"No vamos a callar que esto es una persecución política que tiene como origen el que Morena en la Ciudad de México perdió la capital el año pasado", abundó en su momento el líder albiazul.

Durante la entrevista con este diario, Atayde agregó que existe un discurso de odio y que esa "narrativa que —hay que decirlo con todas sus letras— viene desde la Presidencia de la República y quizá en la estrategia electoral de Morena a nivel nacional", lejos de afectar a la clase política, daña a la ciudadanía que es la que ha visto mermado su bienestar.

Arias desde el 14 de marzo fijó un tuit que de divide en dos partes; la primera señala que "Desde el @PRD\_CDMX respaldamos a la alcaldesa @SandraCuevas... ante la persecución política en su contra".

Sin embargo en la segunda parte del mensaje en la red social se circunscribe a la resolución de las



Más allá de los partidos, se tenía que procurar una alianza para equilibrar el poder público y el resultado es el que ya conocemos".

ANDRÉS ATAYDE  
PRESIDENTE DEL PAN



Entendemos que nos equivocamos, que se solaparon personas que cometieron errores, pero eso ya no va a ocurrir. El partido es más."

NORA ARIAS  
PRESIDENTA DEL PRD



Debemos construir desde abajo. A veces dejar posturas personales es complicado, ya que todos quieren jalar agua a su molino".

ISRAEL BETANZOS  
PRESIDENTE DEL PRI

Fotos: Archivo



Los presidentes del PAN y el PRD, flanqueando a la alcaldesa de Cuauhtémoc tras su separación del cargo el 14 de marzo.

instituciones: "Vigilaremos que el proceso se apege a derecho y que el Tribunal Superior de Justicia de la CDMX no se exceda en sus facultades con los alcaldes de oposición".

En la charla con este diario solamente reiteró su postura de no enfrentarse con las autoridades de la ciudad.

## EL DATO

### Ausencia

Los líderes de PAN y PRD han acompañado a Sandra Cuevas, pero la ausencia de su homólogo del PRI y socio ha sido notoria.

Ambos dirigentes partidistas volvieron a acompañar a Cuevas a los juzgados del Reclusorio Norte, además de la mayoría de los alcaldes de oposición de Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuajimalpa, La Magdalena Contreras, y Miguel Hidalgo.

Estos últimos fueron los que tomaron la palabra y nuevamente el ausente fue el dirigente del PRI.

Entrevistado, Israel Betanzos, acotó su postura a las estrategias electorales.

"Yo lo he dicho, en muchas ocasiones, que debemos estar atentos a escuchar, a construir con ellos desde abajo, para sacar adelante esta metrópoli, de acuerdo a sus necesidades; porque no es lo mismo Milpa Alta que Álvaro Obregón, que Gustavo A. Madero, Tlalhuac. Lo que necesitamos es escuchar a su gente y conocer cuáles son sus causas sociales", dijo el del tricolor.

## RECONSTRUCCIÓN HACIA EL INTERIOR

Atayde, Arias y Betanzos saben que para sumar primero deben trabajar al interior de sus partidos, reconstruirse y revisar lo que en el pasado los alejó de su militancia y de la población en general.

"Entendemos que nos equivocamos, que se solaparon personas que cometieron errores, pero, eso ya no va a ocurrir. El partido es

más que eso, porque en el partido tenemos que ir con la gente, tenemos que ir, insisto, con las causas de la gente, apoyar a la gente y esto es lo que estamos construyendo para nuestro partido y, por supuesto, para toda la ciudad", dijo Nora Arias.

En tanto, Andrés Atayde mencionó que en el afán de mantener el avance de la Alianza Va por México, para 2024 buscarán incorporar a más fuerzas políticas, a la sociedad civil organizada, activistas, liderazgos y a la ciudadanía en su conjunto.

"Morena, en el 2018 no ganó todo, pero sí logró casi todo en la ciudad. Morena ganó y ganó bien, con márgenes amplios; por eso, más allá de los partidos, se tenía que procurar una alianza para equilibrar el poder público y el resultado es el que ya conocemos y, por supuesto, el que yo visualizo en la oposición rumbo al 2024 en la Ciudad de México, con la intención de presentar un frente amplio opositor en la ciudad que le compita y le gane a Morena", mencionó.

Israel Betanzos, quien reconoció que desde 1997 al PRI le ha costado remontar, mencionó que han dejado los egos de lado, y parte de las acciones que han puesto en marcha están en sintonía con el trabajo que realiza su partido a nivel nacional.

"Sabemos que debemos construir desde abajo. A veces dejar posturas personales es complicado, ya que todos quieren jalar agua a su molino, pero entendimos que juntos somos más fuertes y en ese sentido estamos trabajando", aseguró.



INCORPORAN A 100 NUEVOS AGENTES

## Inicia el Programa de Renovación de Tránsito

Activistas, ciclistas y sociedad civil piden ver seguridad vial

POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimm.com.mx

Hoy entra en vigor el Programa de Renovación de la Policía de Tránsito, por lo que 100 nuevos efectivos se integrarán como personal autorizado para infraccionar, con lo que sumarán 400.

El esquema incluye la reducción de sanciones, el retiro de 40 causales para remitir vehículos al corralón, facilidades de pago de multas y simplificaciones administrativas para retirar un auto del depósito en beneficio de los conductores infractores del Reglamento de Tránsito.

En tanto, activistas, ciclistas e integrantes de la sociedad civil consideran que se está beneficiando el combate a la corrupción, pero se deja de lado la seguridad vial.

Tal es el caso de México Priviene A.C., donde señalaron que la sociedad civil está dando una lucha en el Congreso de la Unión para que se apruebe la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, cuyo objetivo primordial es prevenir lesiones graves y muertes ocasionadas por siniestros viales.

Bianca Rodríguez,

coordinadora de Proyectos en México Priviene A.C.

Afirmó que cada año en México mueren 16 mil personas víctimas de hechos de tránsito, la gran mayoría prevenibles.

"Estas muertes se deben a la carencia y aplicación de un sistema legal, operativo o falta de liderazgo", indicó.

En Ciudad Humana A.C. consideraron que el objetivo principal debe ser salvar vidas, hacer las calles más seguras, ordenadas y accesibles.

"Si tú lees el objetivo del programa es ahí donde lloras porque nunca se pone como objetivo salvar la vida humana, poner orden en las calles, mejorar la convivencia, nunca se plantea ese objetivo, su objetivo es combatir la corrupción y es el mismo error que venimos cometiendo desde hace 50 años, que la política de tránsito es evitar la corrupción", dijo Roberto Remes, de Ciudad Humana A.C.

Patricia Calderón, activista conocida como @bicireporteraCDMX, consideró que "de por sí el peatón sufre por la pésima infraestructura, ahora ya nada será motivo de lo que más miedo generaba en los automovilistas: el corralón. Se fomenta, incluso, hasta la ilegalidad".

**40 CAUSALES** de corralón fueron eliminadas del Reglamento de Tránsito



## CENTRO HISTÓRICO DOMINGO SIN CUBREBOCAS

Así lució ayer el corredor peatonal de Francisco I. Madero, luego de que el viernes pasado el Gobierno de la Ciudad de México dio a conocer que el riesgo epidémico que vive la ciudad es cero y por ello el uso de cubrebocas es opcional en espacios abiertos, siempre que no existan aglomeraciones.

—De la Redacción

Foto: Karina Tejeda